



## DISCURSO DEL PRESIDENTE D. FELIPE VILAS SAN FRANCISCO DE ASÍS 2013

EXCELENTÍSIMOS E ILUSTRÍSIMOS SEÑORES Y SEÑORAS. QUERIDOS COMPAÑEROS Y AMIGOS:

Es para mí un honor compartir con vosotros este acto en el que celebramos la **festividad de San Francisco de Asís**, patrón de todos los veterinarios, y que el Colegio de Madrid organiza conjuntamente con las Facultades de Veterinaria de las Universidades Complutense y Alfonso X El Sabio. Es el **acto de mayor relevancia institucional de la profesión y también el de mayor poder de convocatoria**.

Quiero agradecer muy sinceramente la presencia en esta mesa de personalidades vinculadas de forma muy estrecha con el Colegio de Veterinarios de Madrid, como el Consejero de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid, **D. Borja Sarasola**; el Subsecretario de Agricultura y, Alimentación y Medio Ambiente, **Jaime Haddad**, el Decano de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense, **D. Pedro Lorenzo** y el Decano de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Alfonso X El Sabio, **D. Fernando Vázquez** y la asistencia del D.G. de Medio Ambiente **D. Ricardo Riquelme**, la Directora General de Ordenación e Inspección, **Paloma Martín**, el **D.G. de la Red Sanitaria Única D. Manuel Molina**, el Director General de Producciones y Mercados Agrarios del MAGRAMA, **Carlos Cabanas**, Autoridades, compañeros y amigos.

No quiero continuar esta intervención sin dedicar un **recuerdo muy querido a los compañeros que nos han abandonado este año** y especialmente al profesor **Tomás Pérez**, maestro y ejemplo para muchos de nosotros (Ana, Javier y Fernando, nuestro cariño para vosotros). A **Leocadio León**, Presidente durante muchos años del Colegio de Veterinarios, del que destacaría su amor a la profesión y el haber creado en torno a él un equipo de entusiastas veterinarios entre los que tengo el honor de pertenecer.

También a los dos compañeros, **Francisco Javier Gacía Liras y Jean Baptiste Loirat**, que fallecieron en el **trágico accidente del tren** en Galicia.

Consejero, somos una profesión con un importante acervo histórico al servicio de la sociedad, siempre dispuesta a satisfacer las demandas de los ciudadanos y sus representantes.

Nuestra **contribución a la producción de alimentos para el hombre en el mundo a precios razonables, a la sanidad y el bienestar animal, a la seguridad alimentaria y a la salud pública**, no son cuestiones menores, como no es menor nuestra vocación, dedicación y profesionalidad para prevenir, tratar y curar las enfermedades de los animales y evitar su transmisión al hombre. Y todo ello sustentado en unas **sólidas bases científicas con conocimiento muy profundo del medio rural, ganaderos, empresarios y amantes de los animales**.

Todo este bagaje está al servicio de las administraciones y en particular de la **Consejería de Medio Ambiente con la que mantenemos ya una larga colaboración en el desarrollo de diversos programas sanitarios y de protección animal** con resultados más que satisfactorios.

Es una tradición que en este **acto rindamos homenaje a los compañeros que en el último año han finalizado su trayectoria profesional**.

Nuestro reconocimiento para todos ellos por su **contribución al progreso y mejora de la Veterinaria**. En este acto os queremos mostrar tanto nuestro afecto como un agradecimiento colectivo por toda una vida dedicada a la profesión.

La profesión y el Colegio quiere mostrar su gratitud a **Agustín Delgado Molina**, veterinario titular y experto en Sanidad Ambiental; a **Milagros Puebla Liaño**, veterinaria en Trasega y en la Delegación del Gobierno; a **Carmen Fernández Criado**, Directora de Bioterio del Centro de Biología Molecular y experta en animales de experimentación, a **Lucía Torrero Nieto** y **Fernando Jaén**, por su larga trayectoria como clínicos de animales de compañía; a **José Pedro Gomez Ballesteros**, veterinario del Cuerpo Nacional, y muchos años controlando los alimentos y animales que entraban en España por Barajas procedentes de países terceros, y Gerente del Consejo de Asuntos Taurinos de la Comunidad de Madrid; también a **Pedro Sánchez Algaba Gil**, profesor de la Facultad de Veterinaria, clínico de animales de compañía que se jubila siendo responsable de la sanidad animal de la Delegación de Gobierno de la Comunidad de Madrid, y finalmente a mi amigo **Juan Ovejero**, que además de Veterinario del Cuerpo Nacional ha realizado una brillante gestión para que Laboratorios Ovejero sea un referente a nivel nacional e internacional (inolvidables nuestros viajes a Polonia para posicionar la veterinaria dedicada a la Sanidad Animal en ese país de gran importancia en Europa en las producciones ganaderas).

Pertenecéis a una generación de veterinarios que en un buen número de casos trabajó en una sociedad empobrecida y eminentemente rural, ofreciendo sus esfuerzos y servicios en ciudades, pueblos y aldeas, dando muestras de una gran vocación y eficacia. **Vivisteis profundos cambios en la sociedad española y mundial y dotados de un impagable espíritu de superación** aportasteis soluciones científicas y técnicas ante **grandes retos en alimentación y sanidad animal**.

Sois un **ejemplo a seguir** para las nuevas generaciones de veterinarios, como los ya compañeros que se licenciaron en el último curso y que hoy están aquí para recibir un reconocimiento por su excelente comportamiento como alumnos de las Facultades de Veterinaria de la Complutense y de la Universidad Alfonso X El Sabio. Enhorabuena a **Daniel Ruiz, Ana Sánchez, Juan Carlos Serra, Juan Martín, Almudena Acha y Ana Gómez**, mejores expedientes académicos del último curso. Espero que vuestra vida profesional sea tan brillante como la que habéis realizado como estudiantes. Tiempos difíciles, es

verdad, pero con preparación, tesón e ilusión, se consiguen casi todas las metas que os propongáis. No cejéis en el empeño.

También tenemos que darle la enhorabuena al **Doctor José Antonio Escudero García Calderón**, por presentar **la mejor tesis doctoral** del curso 2011-2012 de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense. Enhorabuena Jose Antonio!

Como sabéis, en este acto hacemos entrega de distinciones muy selectivas a compañeros u organismos que han realizado aportaciones relevantes a la profesión y en esta ocasión **la Junta de Gobierno de nuestro Colegio ha acordado por unanimidad distinguir** a las siguientes asociaciones profesionales: **Asociación Madrileña de Veterinarios especialistas en Animales de Compañía (AMVAC)**, la **Asociación Española de Veterinarios Especialistas en Équidos (AEVEE)**, la **Asociación Madrileña de Veterinarios Especialistas en Rumiantes (AMVER)** y la **Asociación Nacional de Porcinocultura Científica (ANAPOC)**, por su **contribución a la mejora en el ejercicio de la profesión** y sus resultados.

Andrés, en tu condición de **Presidente de AMVAC**, te felicitamos por esos **magníficos Congresos de PROPET** que realizáis en IFEMA con la **mayor asistencia de veterinarios de España** y la formación conjunta con el Colegio para los veterinarios especialistas en animales de compañía.

Alfonso, no se puede entender **el nivel de competitividad que han alcanzado las explotaciones ganaderas de vacuno de leche** y de carne, con considerables avances en la genética, reproducción y sanidad, sin vuestro afán permanente de especialización y de abnegación en vuestro trabajo.

Pablo, qué decir de vuestro **nivel de especialización en la prevención y tratamiento de los complejos problemas de los équidos**, especialmente de los que participan en deportes de alta competición. Tuve la suerte de comprobar este verano en la Universidad de Verano del Escorial un nivel de especialización en el abordaje de las lesiones con técnicas y metodología similar a la de la medicina humana de altísimo nivel.

Javier, de la mano de los empresarios habéis conseguido **que la producción del porcino en España esté a la cabeza de Europa**, somos un país muy competitivo en el mundo y las exportaciones de porcino, y pocos ciudadanos lo saben, representan un porcentaje muy alto en la balanza comercial de nuestro país.

Todos sabéis que nuestra sede es vuestra casa y que siempre contareis con nuestro apoyo. Gracias y enhorabuena por vuestro trabajo.

Antes de finalizar quiero señalar que en la Junta de Gobierno somos **sensibles ante las dificultades que muchos compañeros estáis pasando por la crisis económica** y en la medida de nuestras posibilidades siempre estaremos a vuestro lado para intentar superarla, **proponiendo nuevas salidas profesionales, fomentando la formación especializada y la exigencia profesional**, poniendo en valor a la veterinaria en instituciones y foros, o informando de todo lo que acontece en la profesión en nuestros distintos medios para elevar el nivel y las posibilidades profesionales de los compañeros. En este sentido, quiero deciros **que a través de la web colegial el año pasado se tramitaron más de 400 ofertas de trabajo**. Tenemos muy presente a los compañeros en

paro. **Nuestro colegio es de los pocos que subvenciona las cuotas colegiales de los veterinarios en situación de desempleo.** Sois nuestra principal preocupación.

Los veterinarios de Madrid ocupamos una posición muy relevante en campos como la Seguridad Alimentaria, la Implantación de la Calidad en todos nuestros servicios, la promoción del bienestar animal, en la investigación científica, en la **experimentación animal, en la medicina veterinaria** y un largo etc. Pero sabemos que no es suficiente y vamos seguir luchando para aportar nuestro granito de arena y mejorar la situación del colectivo. Seguiremos trabajando para poner en marcha acciones que contribuyan a fomentar puestos de trabajo e impulsar la profesión.

La Veterinaria es una profesión con muchos recursos y hay que afrontar la crisis con afán de superación. A lo largo de la historia los veterinarios hemos demostrado una gran capacidad de adaptación en situaciones muy complicadas y siempre hemos sabido salir adelante, aplicando un sentido práctico y una mirada global para resolver los problemas.

La veterinaria es una profesión muy productiva y esencial para la sociedad. Como dice Bernard Vallat, presidente de la Organización Internacional para la Salud Animal, "**la variedad de competencias e intervenciones de los veterinarios representa un Bien Público Mundial**". Y se entiende que un Bien Público Mundial es una actividad que beneficia a todos los pueblos y a todas las generaciones venideras.

Ante todos estos desafíos debemos responder con iniciativa y siendo cada vez mejores profesionales en todos los ámbitos.

Por último, debo **agradecer a la Junta del Gobierno del Colegio de Veterinarios de Madrid así como a todos sus empleados y colaboradores, el trabajo realizado** hasta ahora y su esfuerzo en estos tiempos tan complicados para estar a la altura de la confianza que instituciones y ciudadanos depositan en nosotros.

Reitero mi agradecimiento a las autoridades que nos acompañan por su apoyo, gracias de nuevo Consejero, y por compartir este día tan importante para la Veterinaria y para nuestro Colegio.

Muchas gracias.